

DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

ACTA N° 03

Desarrollo de la Cuadragésima Segunda Sesión Ordinaria

En la parroquia Noboa a los 12 días del febrero del 2025, se reúnen las autoridades del periodo 2023-2027 en la oficina de la secretaria del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Noboa, en sesión ordinaria a las 9H00 am a tratar el siguiente orden del día:

1. Constatación del Quórum Reglamentario.

La señora secretaria/tesorera constata el quórum reglamentario, encontrándose presente los siguientes señores vocales:

Lic. Mayra Suárez Baque – Presidenta.

Sr. Paul Aguas Yugcha – Vicepresidente. (salud – intervención quirúrgica del riñón)

Sr. Sergio Bravo Vera – Primer Vocal Principal.

Sra. Celeste Tello Patiño – Segundo Vocal Principal.

Sra. Shirley Pincay Muñiz – Tercer Vocal Principal.

Encontrándose presente los vocales deja constancia la secretaria que si existe el quórum reglamentario.

2. Instalación de la sesión.

La señora Presidenta da por instalada la sesión a las 9:26 am.

3.- Lectura y aprobación del orden del día.

Luego de ser leído el orden del día, la señora secretaria pregunta a los presentes si están de acuerdo, donde todos aprobaron dicha lectura.

4.- Lectura y aprobación del acta anterior de la reunión ordinaria realizada con fecha 29 de enero del 2025.

La Econ. Mariela Baque secretaria/tesorera procedió a dar lectura del desarrollo de la reunión ordinaria dada el 29 de enero del 2025, exponiendo detalladamente todo lo expuesto de manera verbal por la señora presidenta, el señor vicepresidente y los señores vocales principales, dando por aprobada dicho desarrollo.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

5. Intervención de la presidenta e información de las actividades y gestión realizada.

Buenos días, compañeros me es muy grato que estén presente con la bendición de Dios hemos llegado a la tercera sesión ordinaria de este año 2025, espero continuar como hasta ahora por el bien de nuestra querida parroquia Noboa, otra vez reitero la bienvenida a la compañera Shirley Pincay, que hoy día participa de esta sesión ordinaria para mí me es muy grato tener la presencia de ella, voy a dar a conocer mis actividades desde el día 29 de enero hasta el 6 de febrero del 2025.

El 29 de enero del 2025, realicé recorrido en la comunidad del Congo donde pude observar que ya la vía estaba totalmente ya que el equipo de afirmado había pasado en lo que nos corresponde a nosotros como Gad Parroquial Rural de Noboa, conversando con moradores por una anomalía que existía al parecer ellos tenían una duda o a la vez desconocimiento de esta contratación, compañeros como es de conocimiento de ustedes esta obra fue contratada mediante cogestión de obra en un convenio tripartito entre el Gobierno Parroquial Rural de Noboa, el Gobierno Parroquial Rural de la Unión del Cantón Jipijapa y la Prefectura de Manabí, gracias al apoyo de nuestro querido perfecto Leonardo Orlando, se pudo contratar esta obra muy importante e indispensable y a la vez significativa para la comunidad del Congo en la cual allí fue contratado 2.9 km a nivel de mejoramiento de esta vía, y en lo que nos correspondía a cada Gad Parroquial de transportar, porque nosotros pusimos el acarreo o sea el transporte, la prefectura de Manabí nos apoyó con el material y la maquinaria para el respectivo afirmado eso sí quiero que tengan bien presente cómo fue el convenio de este proyecto para la comunidad del Congo, la cual fueron contratados 1140 m3 en lo que a nosotros nos correspondía para que ustedes cuando le preguntan sobre todo en la comunidad en la cual nosotros cumplimos con el acarreo de material, lo que se trabajó con volquetas de mayor volumen para transportar por motivo que no había material y cuando hubo el contratista aprovecho para cumplir con volquetas 14 m3 y de 8.5 m3, entonces lo que nosotros nos enfocamos es que teníamos que transportar 1140 m3 y cumplimos, el Ing. Marcel Guillén supervisor de la obra de parte de la Prefectura de Manabí me ha dicho van a



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

contratar mediante feria inclusiva aparte de la prefectura para dar el cumplimiento total de este convenio.

El 31 de enero del 2025, en este día se hizo la entrega de las plantita frutales, ornamentales, maderables, las frutales fueron complementadas con 2600 plantas de cacao, nos faltaron todavía solicitudes por entregar, se amplió el contrato por dos meses más por qué todavía nos faltaba sembrar las plantas que vamos a sembrar en las principales vías, incluso el día de mañana les hago la cordial invitación que vamos a sembrar en las vías, son 500 metros de ambos lados de la vía Sucre - 24 de Mayo tipo 9:00 am de la mañana, nos estaremos reuniendo con el ingeniero León, mañana viene también el ingeniero de la Prefectura el ingeniero José Caballero, el año pasado cumplimos con la primera fase este año cumplimos con la segunda fase y el convenio se termina en julio del presente año, gracias a Dios nosotros nos pasamos con 10.400 plantas entre la primera y segunda fase para mí me da una enorme satisfacción que como representante de gobierno Parroquial estamos trabajando y ayudando sobre todo a la productividad con plantas de cacao, frutales y estamos fortaleciendo la parte del medio ambiente y con las plantas de cacao en lo posterior las familias van a tener ingresos económicos y se va a fortalecer su economía.

También en este día, la escuela de productor entregó un aproximado de 6.000 plantas de cacao en coordinación con la Prefectura de Manabí, 33 personas se beneficiaron de este proyecto significativo y se enfocaron en sembrar plantas de cacao, ya fueron entregadas a todos ellos, la escuela del productor termina en julio donde seguirán ampliando conocimiento, donde ya pueden sembrar y en lo posterior ser unos buenos productores de cacao porque tienen las técnicas necesarias para dicho cultivo.

El 4 de febrero del 2025, en este día junto al ingeniero Junior Ponce y también a solicitud de las comunidades como ustedes tienen conocimiento en el presupuesto 2025 se dejó para construir las gradas de la Comunidad Rio Plátano, se supo explicar la parte técnica donde puede ser construida, el ingeniero les explicó y el riesgo que podía tener y optaron por hacerla al frente de la capilla, me pareció que es el lugar adecuado y quedaron ellos muy contento y agradecido al Gobierno Parroquial, si Dios nos permite a partir de mayo en adelante se pueda construir esta obra en esta comunidad que desde toda la vida han anhelado y han esperado.



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

También en coordinación con el ingeniero Marcel Guillén técnico de la Prefectura de Manabí ha estado coordinando ya que estaba la motoniveladora en la comunidad el Congo se aprovechó esta oportunidad en conversación con él, que la comunidad San José adentro hasta el final había solicitado hacer las cunetas por la temporada de lluvia para que no se dañe más la vía y se les ayudó, él me apoyó en esa parte se ingresó con una motoniveladora de la Prefectura de Manabí y se pudo hacer las cunetas desde San José afuera - San José adentro, las personas muy agradecidas porque se les apoya, la anterior vez como ustedes tienen conocimiento en enero del año 2024 contratamos 2.9 km de material a nivel de mejoramiento en puntos críticos en la comunidad el Guional a la salida San José en Medio sabemos que la mayor parte se quedó en la Loma del Guional y al momento ellos tienen todavía el acceso no se les ha dañado porque se les puso bastante material, claro que en lugarcito ya necesita como más material pero se pudo aliviar este problema.

En este día también mantuvimos una reunión con los beneficiarios de la escuela del productor se entregaron otras plantitas a las personas que no vinieron el día 31 y me dio mucha alegría de ver como ellos están muy agradecidos con el Gobierno Parroquial y al Prefecto de Manabí al economista Leonardo Orlando por aportar con este proyecto muy significativo para el desarrollo de nuestra querida parroquia Noboa, se fueron muy contentos todos los agricultores, a futuro ellos van a tener mejores días a través de la siembra de plantas de cacao.

El 6 de febrero del 2025, en este día también participó la compañera Celeste, Shirley, y mi persona, el compañero Paul como ustedes ya han escuchado ha presentado sus respectivos justificativos por una cirugía que se ha hecho él, está con permiso hasta el 18 de este mes de febrero pero se le ha enviado las respectivas convocatorias igual el compañero Sergio me vino a entrar la solicitud de no poder estar presente por cuestiones medicas.

En este día la compañera Shirley Pincay Muniz subrogo las funciones de compañero Ing. Gumercindo Pilay, como vocal principal del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Noboa, desde el día 3 de febrero hasta el 3 de marzo, en este mismo día también tuve visita de los promotores que realizan las visitas a los adultos mayores, personas con discapacidad, en la cual ellos estaban visitándome para seguir con las coordinaciones como



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

lo hemos venido haciendo, les dieron otra vez la oportunidad de ser contratados, vinieron a presentarse para seguir coordinando diferentes brigadas médicas con las personas que ellos trabajan siendo los grupos prioritarios de nuestra querida parroquia Noboa, esto es lo que corresponde a mis actividades de gestión realizada.

Compañeros voy a dar a conocer los oficios que han sido remitidos a la Prefectura de Manabí solicitando la contratación de personal como el profesional del Centro de Rehabilitación como es el licenciado Steven Rodríguez, también para el apoyo como insumos, oficio a nuestro Prefecto de Manabí el economista Leonardo Orlando para la entrega de plantitas que nos respondieron que no podía por series de actividades no pudo estar presente incluso el día que tuvimos una reunión de trabajo yo también le hice la invitación, se pasó oficio solicitando la ampliación del convenio porque ya feneció el 17 de diciembre para la construcción de la alcantarilla, ya se ha solicitado la ampliación para el convenio, ustedes saben compañeros que no están siendo construida, esperamos ya el verano para poder continuar con esta obra que ya está contratada incluso ya hemos hecho el pago del anticipo del 20% al contratista, ustedes como fiscalizadores también tienen que estar pendiente para que se de dicho cumplimiento.

6.- CONOCIMIENTO DEL MEJORAMIENTO Y CONSTRUCCIÓN DEL CERRAMIENTO DE LA CANCHA DE USO MÚLTIPLE EN LA COMUNIDAD DE SAN JOSÉ EN MEDIO(CIUDADELA) DE LA PARROQUIA NOBOA DEL CANTÓN 24 DE MAYO, SUBIDO AL PORTAL DE COMPRAS PUBLICAS.

Bueno compañeros esta obra está programada para el año 2025, vamos a trabajar con ínfimas cuantías para poder cumplir con 3 cancha el cerramiento perimetral, como es en la Guayaba, el presidente me ha dicho que si quiere un murito ya veremos después para ver de qué manera se le ayuda y que sobre todo alcance con la ínfima cuantía, vamos a iniciar con la cancha de San José en medio (la ciudadela), el cerramiento de esta cancha va a ser con malla, tubo galvanizado, una puerta adelante y la otra puerta atrás, porque posterior ellos quieren una batería sanitaria pequeña pero ojalá que nosotros como Gobierno Parroquial le podamos dejar ayudado a esta comunidad con esta obra indispensable y necesaria.



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

7.- CONOCIMIENTO SOBRE LA PROPUESTA DE LA MARCA INSTITUCIONAL Y TURÍSTICA DE LA PARROQUIA NOBOA, SUBIDA AL PORTAL DE COMPRAS PÚBLICAS.

Como ya le había comentado compañeros el proceso de la propuesta de la Marca Institucional y turística que es la que nos va a diferenciar y es muy importante como Institución fue ya subida al portal y adjudicada, por lo tanto este proceso estará a cargo de la Lcda. Ana Graciela Meza Loor.

8.- CONOCIMIENTO DE LA ADQUISICIÓN DE MATERIALES DE OFICINA Y DE ASEO PARA EL GAD PARROQUIAL DE NOBOA, MEDIANTE CATÁLOGO ELECTRÓNICO.

Les doy a conocer que ya se realizó la adquisición de materiales de oficina y aseo parte indispensable para todas las actividades que se desarrolla en la parte administrativa ustedes saben lo importante que es tener más que todo hojas y tinta, así mismo para la buena imagen del GAD los materiales de limpieza.

9.- DAR A CONOCER QUE LA ECONOMISTA MARIELA BAQUE TOMALÁ SECRETARIA - TESORERA DEL GAD PARROQUIAL RURAL DE NOBOA FUE DESIGNADA COMO DELEGADA DE PROTECCIÓN DE DATOS PERSONALES (DPD) DEL GAD PARROQUIAL DE NOBOA, MEDIANTE MEMORÁNDUM DIRIGIDO POR LA SEÑORA PRESIDENTA.

Nos llegó un comunicado donde me solicitaban que como institución pública tenía que designar a una personal para que fuera delegada de protección de datos personales de todos los 1ue laboramos aquí en el GAD y la persona más idónea era la economista porque ella es la custodia toda información de la institución, ya que no contamos con presupuesto para poder contratar a un jurista como pide el reglamento y la Conagopare expuso un comunicado para que este cargo lo asumieron los secretarios/tesorero, lo hice por medio de un memo



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

donde le solicitaba a la Econ. Mariela Baque tal cargo y que posterior a ello se registrará en la respectiva página, y a partir de ahí la institución ya cuenta con el certificado.

10.- Intervención de los vocales de las actividades realizadas.

Vicepresidente Sr. Paúl Aguas.

Permiso Medico.

Vocal Sergio Bravo.

- El 31 de enero del 2025, a partir de las 11:00 am con la presencia de la presidenta del Gad Parroquial de Noboa, y el vivero el ingeniero Junior León y varias personas que habían solicitado las plantas de cacao, frutales, cítricos y ornamentales di acompañamiento a la entrega de plantas que se realizó en los predios del colegio Manuel Augusto Guillén Vélez, en este mismo día di acompañamiento a la entrega de plantas de la escuela del productor en coordinación con la ingeniera Evita Alarcón.
- El 3 de febrero del 2025, a partir de las 9:00 am con personal de la tenencia política y miembros de la inspectoría municipal participé en la coordinación para realizar la cedulación a personas que se habían anotado para cedularse en primera instancia o turnos y luego 25 adicionales, la cedulación fue un éxito y las entregaron a los 3 días. En este mismo día participé en la continuación de las entregas de plantas cítricas, frutales y ornamentales en el vivero temporal de la Junta parroquial de Noboa, siendo el encargado de estas entregas el ingeniero Junior Ponce.
- El 11 de enero del 2025, recorrido por las riberas del río Guineal para observar trabajos de dragado que estaba realizando maquinaria del municipio del Cantón 24



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

de Mayo, desde los terrenos del señor Manuel Jara y Faustino Sánchez hasta el lugar del prostíbulo de la parroquia Noboa, acompañado por la señora Celeste Tello.

Vocal Celeste Tello.

• El 3 de febrero del 2024 participé de la Brigada de cedulación realizada en las oficinas del Gobierno parroquial con la presencia del inspector municipal coma se atendió a 40 usuarios con turnos y 25 adicionales, esta jornada fue fructífera.

Posteriormente me trasladé al vivero temporal para presenciar la segunda entrega de plantas de cacao, cítricos y frutales a cargo del ingeniero junior Ponce.

- El 7 de febrero del 2025, mantuve una conversación con el líder del centro de salud
 Taylor García Chávez en donde se pudo observar que el centro de salud cuenta con 3
 médicos y también me supo indicar el aumento de casos de dengue.
- El 11 de febrero del 2025, acudí en compañía del señor Sergio Bravo a los trabajos que estaban realizando al encauzamiento del río Guineal.

Vocal Sra. Shirley Pilay Muñiz

- El 3 de febrero del 2025, realice la entrega de todos los requisitos legales como certificación del CNE, formularios de declaración patrimonial jurada otorgada por la Contraloría General del Estado, entre otros documentos como demanda la ley para de esta manera subrogar al ingeniero Gumersindo Pilay Pincay, vocal principal del Gad Parroquial Rural de Noboa, por el período comprendido desde el 3 de febrero hasta el 3 de marzo del 2025.
- Mediante oficio enumerado con fecha 5 de febrero del 2025, suscrita por la licenciada Mayra Suárez Vázquez presidenta del Gobierno parroquial rural de Noboa, se me convocó a una sesión extraordinaria que se llevó a cabo el jueves 6 de febrero del



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

presente año, para subrogar y asumir funciones que realizaba el ingeniero Gumersindo Pilay.

- El 7 de febrero del 2025, acudí a la comunidad el Congo a observar el avance de lastrado de la vía que conduce desde San José afuera hasta el Congo, obra ejecutada por el convenio entre los Gad parroquiales rurales de la Unión y Noboa y la Prefectura de Manabí.
- El 11 de febrero del 2025, previa solicitud verbal, realicé la entrega voluntaria de líquido químico contra maleza coma que será utilizado alrededor de la cancha deportiva de la comunidad San José en medio y capilla Virgen de las Mercedes que fue recibido por el señor Norberto Pincay morador del sector.

11.- Resoluciones tomadas.

CONOCIMIENTO DEL MEJORAMIENTO Y CONSTRUCCIÓN DEL CERRAMIENTO DE LA CANCHA DE USO MÚLTIPLE EN LA COMUNIDAD DE SAN JOSÉ EN MEDIO(CIUDADELA) DE LA PARROQUIA NOBOA DEL CANTÓN 24 DE MAYO, SUBIDO AL PORTAL DE COMPRAS PUBLICAS.

CONOCIMIENTO SOBRE LA PROPUESTA DE LA MARCA INSTITUCIONAL Y TURÍSTICA DE LA PARROQUIA NOBOA, SUBIDA AL PORTAL DE COMPRAS PÚBLICAS.

CONOCIMIENTO DE LA ADQUISICIÓN DE MATERIALES DE OFICINA Y DE ASEO PARA EL GAD PARROQUIAL DE NOBOA, MEDIANTE CATÁLOGO ELECTRÓNICO.

DAR A CONOCER QUE LA ECONOMISTA MARIELA BAQUE TOMALÁ SECRETARIA – TESORERA DEL GAD PARROQUIAL RURAL DE NOBOA FUE DESIGNADA COMO DELEGADA DE PROTECCIÓN DE DATOS PERSONALES (DPD) DEL GAD PARROQUIAL DE NOBOA, MEDIANTE MEMORÁNDUM DIRIGIDO POR LA SEÑORA PRESIDENTA.



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

12.- Clausura de la reunión.

Siendo las 12:02 minutos se dio por terminado la sesión.

Lic. Mayra Francisca Suárez Baque **PRESIDENTA DEL GADP NOBOA**

Econ. Mariela Baque Tomalá
SECRETARIA/TESORERA DEL
GADP NOBOA